





HYM 272

Textos de Sergio Méndez Arceo. Provocación guatemalteca en la frontera: Méndez A. en Uno más uno, México, 7 de febrero 1983. Docs.1

Reproducción de la homilía de SMA del 6 de febrero de 1983, en relación a la violación de la frontera mexicana con Guatemala por parte de militares y paramilitares de ese país que persiguen a refugiados. Habla sobre su participación en la sesión sobre Guatemala en el Tribunal Permanente de los Pueblos

Clave expediente HYM 272
Fondo Q

Volumen

Año de publicación 1983
Año final 1983

Sección temática 1983
Serie geográfica 1983

Sección relacionada
Serie relacionada

Observaciones Recorte de prensa en fotocopia
Fuente







ARZOBISPADO	DE	MEXI	CO
OFICINA DE	PF	ENSA	1

EXCELSIOR, UNIVERSAL, EL SOL, LA PRENSA, EL DIA, OVACIONES, NOVEDA-DES, ROTATIVO, UNOMASUNO, EL PERIODICO, LA AFICION, DIARIO DE MEXICO, IMPACTO, PROCESO, SIEMPRE.

FECHA PAG. PAG. ARCHIVO

Provocación guatemalteca en la frontera: Méndez A.

CUERNAVACA, Mor., 6 de febrero. — La violación de la frontera sur de México por el ejército de Guatemala "para asesinar a refugiados y mexicanos", es una provocación a fin de crear hostilidad entre las dos naciones y propiciar una acción de Estados Unidos, dijo hoy el obispo de esta ciudad, Sergio Méndez Arceo, en su homilia dominical. El siguiente es el texto:

"El motivo principal de mi visita a España fue participar como juez del Tribunal Permanente de los Pueblos, en sesión celebrada en Madrid, para juzgar las acusaciones contra los gobiernos de Guatemala desde 1954, incluido el del presidente Ríos Montt. Aquí, en México, percibimos los efectos actuales de esa política en el gran número de refugiados. Yo espero que ustedes no olviden la colecta permanente en favor de las diócesis fronterizas de San Cristóbal de las Casas y Tapachula, para la atención a los refugiados. Alrededor de 100 mil han sido obligados a emigrar por la persecución contra los indígenas de Guatemala.

"Escuchamos en Madrid testimonios de las masacres de pueblos enteros. La persecución contra los cristianos es selectiva, así como contra los intelectuales y líderes sindicales. Han sido asesinados o secuestrados numerosos sacerdotes catequistas. El tener una biblia es causa de fusilamiento."

"El tribunal condenó al gobierno guatemalteco por la flagrante violación de los derechos humanos de su pueblo y proclamó el derecho a la rebelión.

"En México hay constancia de la violación de la frontera sur por el ejército
guatemalteco para asesinar refugiados y
mexicanos. Se coincide en que esta violación tiene aspectos de provocación, a fin
de crear un estado de hostilidad entre las
dos naciones, propicio para una acción
de Estados Unidos. El tribunal condenó
por igual al gobierno de Estados Unidos
por su ayuda y apoyo al gobierno represor. Como cómplices fueron señalados
Argentina, Israel y Chile:

"Con esta celebración cristiana tengamos especialmente presentes a los mártires cristianos y repudiemos el abuso de la
religión por parte de los presidentes de
Guatemala y Estados Unidos. Aquel por
pretenderse elegido por Dios, y no por el
pueblo simultáneamente, y por estar con
la represión brutal contra su pueblo; éste,
por anunciar el próximo como año de la
biblia, cuando renueva la ayuda al gobierno de Guatemala y El Salvador, mantiene
en zozobra permanente a Nicaragua y
pretende involucrar al Papa en su campaña anticomunista.

"Roguemos por el Papa. Se ha confirmado su visita a América Central y Haití. Se detendrá por la noche en Çosta Rica y. En Guatemala. Que el espíritu del Señor lo ilumine para que aquellos pueblos en su mayoría católicos, reciban confirmaciones en la fe y el mundo entero admire en la Iglesia la fidelidad al evangelio.

"Después de varios años pude visitar Cuba. Podría destacar dos visitas muy importantes. Conversé largamente con el nuevo arzobispo de La Habana, monseñor Jaime Ortega, y visité en Valles de Picadura, famoso plan agropecuario en un terreno rocoso, a Ramón Castro Ruz, hermano mayor del comandante Fidel Castro. Sencillo ranchero, diríamos nosotros. No pude seguir hacia Managua, como era mi intención, por falta de conexión en el transporte.

"Aproveché también para encaminar una carta dirigida al Papa por teólogos mexicanos. Como se refiere a la carta del Papa a los obispos de Nicaragua del día 29 de junio, sus autores la consideran aún oportuna, antes del viaje del Papa. El sacerdote Tucci ha visitado varias veces América Central para mayor elaboración pastoral de esa visita papal. Han sido llamadas personas conocedoras de la región, sin importar posiciones ideológi-

"He llegado con gusto para acompañar a todo el pueblo de Morelos en los preparativos de la recepción del nuevo obispo. de la Diócesis, José de Jesús Posadas, el 19 de marzo o un día cercano".